

Oncología

Órgano Oficial de Comunicación de la
Sociedad de Lucha contra el Cáncer del Ecuador
Sede Nacional, Guayaquil
Fundada en Guayaquil el 30 de Julio 1993

Consejo Editorial

Director/Editor Nacional
Dr. Jaime Sánchez Sabando

Subdirector Nacional
Dr. Ramiro Hidalgo R.

Director Emérito
Dr. Juan Tanca Campozano

Editores Nacionales

AZUAY: Dr. Leoncio Cordero J.
Dr. Humberto Quito R.

EL ORO: Dr. Geovanny Samaniego
Dr. Hugo Sánchez
Dr. Enrique Ortíz

GUAYAS: Dr. Francisco Ceballos E.
Dr. Carlos Marengo B.

LOJA: Dr. Raúl Pineda
Dr. Hernán Garrido

MANABI: Dr. César León García
Dr. Xavier Kon Jara

PICHINCHA: Dr. Fabián Corral
Dr. Marco Romero

Comité Editorial Internacional:

Dr. Carlos Luis Arteaga (EE.UU./ECU)
Dr. Hernán Baquerizo C. (EE.UU./ECU)
Dr. André Baruchel (Francia)
Dr. Luis Camputaro (Argentina)
Dr. Juan Cassola S. (Cuba)
Dr. Jorge Cervantes (México)
Dr. Juan Eduardo Contreras (Chile)
Prof. Gerard Champault (Francia)
Dr. Jorge Ramón Díaz M. (Cuba)
Dr. Gerard Fchaison (Francia)
Dr. Luis Kowalski (Brasil)
Prof. Dr. E. Lanzós González (España)
Dr. José Luis Guerra Mesa (Cuba)
Dr. Ademar López (Brasil)
Dr. René Guarnaluce B. (Cuba)
Dr. Rafael Jurado V. (EE.UU./ECU)
Dr. Phillippe Laser (Francia)
Dr. Joe Levy (EE.UU.)
Dr. Hugo Marsiglia (Francia)
Prof. Jean Michel Zucker (Francia)
Prof. Jean Michon (Francia)
Dr. Andrés Moral G. (EE.UU./ECU)
Dr. Manuel Penalver (EE.UU.)
Dr. Alejandro Preti (EE.UU.)
Dr. Charles Smart (EE.UU.)
Dr. Saul Suster (EE.UU./ECU)
Dr. Sergio Rodríguez Cuevas (Mexico)
Dr. Héctor Rodríguez Cuevas (Mexico)
Dr. Paúl Mayers (EE.UU.)
Dr. Alfredo Die Goyanes (España)
Dr. Aarón Torres (Mexico)
Dr. Paulo Kasab (Brasil)
Dr. Ernesto Sosa (EE. UU.)
Dr. Jordi Craven Bartle (España)

Editorial

Marzo 31, 2006

Simposium de Tumores de Cabeza y Cuello

Dr. Ramiro Hidalgo Rojas

El transmitir la experiencia en una publicación, es un deber y un logro más de quienes dedican gran parte de su vida a la atención abnegada y de calidad a los pacientes. Pero esto no es fácil; sin embargo, en este número presentamos una diversidad de trabajos nacionales e internacionales, en su gran mayoría reportes de casos clínicos-quirúrgicos, revisiones de la literatura en el área de Cabeza y Cuello como la experiencia en el manejo de entidades raras o no frecuentes de tratamiento complejo y como tal, polémicas en nasofaringe, parótida, melanomas, tiroides, entre otras.

Siempre la ciencia camina más rápido que nuestro aprendizaje, más aún hoy con el caudal de conocimientos en la genética, en la biología tumoral, en la epidemiología y fundamentalmente en los nuevos métodos diagnósticos que nos han permitido conocer mas profundamente la verdadera prevención y la historia natural del cáncer; logrando actualmente realizar cada vez mas tratamientos conservadores y funcionales, mejorando ostensiblemente la calidad de vida.

La complejidad del área de Cabeza y Cuello exige a quien la maneja, de amplios conocimientos de anatomía, fisiología, neurofisiología, de cirugía reconstructiva, pues esta área encierra zonas de vital importancia para la vida y cualquier error en el diagnóstico o en la terapia cambiarían radicalmente en un paciente su manejo integral, su extensión quirúrgica y esencialmente el pronóstico y modo de vida.

Como en ninguna otra área médica, el manejo multidisciplinario que conlleva el tratar lesiones tumorales de Cabeza y Cuello, cada vez es mayor. Actualmente la Oncología en esta área exige la participación, no solo del Cirujano de Tumores, de la Quimio y de la Radioterapia, si no de diversas disciplinas que avanzan a paso rápido, buscando las nuevas técnicas y terapias mejorando el tratamiento, la funcionalidad y el pronóstico, mas aún el autoestima de los pacientes.

No puedo dejar de reconocer a cada uno de los autores y coautores que aportaron con sus trabajos en este número de nuestra revista, como tampoco puedo resaltar a ninguno en especial, pues todos tienen su valía, tal vez unos más que otros, pero será ud. amable Lector quien los juzgue y avalice su publicación.

Caminamos despacio pero la integración científica de SOLCA a nivel nacional se está dando, es un hecho; y esta en nosotros y en nuestras autoridades, cumplir el compromiso de unificación, fucionando nuestra capacidad científica y demostrando a la Sociedad Médica Ecuatoriana la seriedad y distinción con que SOLCA y sus médicos trabajan.

Deseo por último, plasmar un pensamiento escrito en el prólogo de un gran Señor y Cirujano Oncólogo, Dr. Sergio Rodríguez Cuevas que en su segunda edición de Tumores de Cabeza y Cuello nos entrega;

“Si no quieres ser olvidado tan pronto estés muerto y putrefacto, escribe entonces cosas dignas de leerse, o haz, cosas dignas de escribirse”.

